

Projektbericht: Pemba September 2024

1. Lehrerweiterbildung.

Wir haben inzwischen 15 Lehrerfortbildungen angeboten und durchgeführt. Seit 8 Jahren bilden wir Trainer aus und seit 4 Jahren Seniortrainer. Diese bilden Trainer aus und unterstützen sie.



Seit 2023 gibt es in Tansania einen neuen Rahmenplan für alle Schularten - einschließlich der Vorschulen. Die Lehrkräfte haben Probleme mit der Umsetzung dieser Pläne. Die vier Senior Trainer haben die dringendsten Probleme identifiziert. Sie haben danach und auf der Grundlage der identifizierten Problemgebiete eine zweitägige Fortbildung vorbereitet für die anderen Trainer und durchgeführt. Anschließend kamen weitere acht Trainer dazu und die Senior Trainer führten ihre Workshop mit den Trainer durch.

Es gibt Vier Districts auf Pemba: Jeder District hat eine eigene Teachers's Centre für Weiterbildungen mit Beratern für den verschiedene Fächer. Wir haben in jeden District drei Trainer. Die gesamte Trainergruppe hat eine Fortbildung für ihre Districts vorbereitet und dafür entsprechende Materialien vorbereitet. Bei der Vorbereitung hatten wir engen Kontakt zum Ministerium. Die Berater in den Teachers Centre haben uns bei der Durchführung sehr unterstützt. Dort haben wir jeweils zwei Tagesfortbildungen angeboten. Insgesamt nahmen rund 200 Lehrkräfte an den Fortbildungen teil - eine Lehrkraft von jeder Schule. Die Lehrkräfte konnten Unterrichtsmaterialien vor Ort herzustellen. Die Fortbildungen waren insgesamt sehr effektiv und erfolgreich. Die LehrerInnen haben die zwei Tage genossen. Die Trainer haben anschließend weitere individuelle Unterstützung angeboten.

2. Unterstützung für unsere Partnerschulen

Wir unterstützen weiterhin bevorzugt abgelegene Schulen. Dort kommt in der Regel weniger staatliche Hilfe an.

Mako'ongwe - Inselschule

Wir haben eine Pumpe mit Solarpaneelen für den von uns im letzten Jahr finanzierten Brunnen zu vervollständigt.

Njao - Inselschule

Dort haben wir ein gebrauchtes Kopiergerät finanziert. Für die Lehrkräfte entfallen somit die weiten Wege nach Wete, der nächstgelegenen Stadt. Sie können jetzt die erforderlichen Kopien für Tests usw. direkt in der Schule erstellen.

Mkia wa N'gombe

Dort haben wir jetzt die Anschaffung eines Computers finanziert. Dieser ist auch mit dem von uns im vergangenen Jahr angeschafften Drucker kompatibel und eine wirksame Arbeitserleichterung.

Shamiani Mwambe - Inselschule

In diesem Jahr haben wir zwei Wassertanks plus Zubehör mit je 5.000 Liter finanziert. Auf der Insel steht Wasser nur ab 22.00 Uhr zur Verfügung. Mit den neuen Tanks steht ausreichend Wasser für die Schule und das benachbarte Dorf auch tagsüber bereit.

Star Nursery Chake Chake

In diesem Jahr konnten wir wieder insgesamt 30 Patenschaften für Weisen und Halbweisen bzw. sehr arme Familien finanzieren. Darüber hinaus haben wir notwendige Reparaturarbeiten der Schule finanziert und ein tragbares Basketballspiel mit Bällen angeschafft.

Die von uns initiierten und finanzierten Projekte sind weiterhin in einer kooperativen und harmonischen Zusammenarbeit erfolgreich. Wir danken allen SpenderInnen für ihre Unterstützung.

